

Liebe Freunde und Freundinnen und Mitglieder von St. Johannis,

nachdem Sie in der letzten Johannisbrücke schon die Kandidaten und Kandidatinnen für die Kirchenvorstandswahl am 20. Oktober kennengelernt haben, dürften in diesen Tagen die Wahlunterlagen bei Ihnen zuhause eintreffen. Dort sind nur wenige Daten vermerkt: Name, Alter, Beruf. Damit Sie die ausführlicheren Selbstvorstellungen zur Hand haben können, haben wir sie mit Bild ausgedruckt und in Kirche und Gemeindehaus ausgelegt.

Der jetzige Kirchenvorstand ist noch bis zu seiner Verabschiedung und Einführung des neuen Leitungsgremiums am 2. Advent im Amt. Am Dienstag, 17. September, hat er unter anderem dem Vorschlag von Diakon Timo Richter und mir zugestimmt, dass wir Geistlichen eine Zeitlang in St. Johannis bei den Gottesdiensten hinter dem Altar stehen, statt uns bei den Gebeten oder zum Abendmahl mit dem Rücken zur Gemeinde zu drehen. Bitte geben Sie uns dazu Ihre Rückmeldungen.

Auch die geplante Aufgabenverteilung zwischen Timo Richter und mir unter Berücksichtigung der Zuständigkeiten der Kantorin Hae-Kyung Jung und der Seniorenreferentin Ingeborg Wollschläger hat der KV zustimmend zur Kenntnis genommen. Wir arbeiten in Zukunft überwiegend arbeitsfeldorientiert: Timo Richter etwa ist Ansprechpartner für Kinder- und Jugendarbeit, was die Kindergärten, Familiengottesdienste und Konfirmandenkurse einschließt. Dazu passt auch gut, dass er in Zukunft mit den Akteuren im Hubland und der dortigen eher jüngeren Zuzugsgemeinde zusammenwirkt, das ja Gemeindegebiet von St. Johannis ist. Ich werde weiterhin u.a. für die Pfarramtsführung da sein, theologische Angebote machen und bei der Seniorenarbeit mitwirken.

Ab diesem Wochenende greift die neue Gottesdienstregelung:

Jeweils an jedem 4. Sonntag, beginnend an diesem Sonntag, 22. September, bieten wir um 10:00 Uhr (!) einen Frühstücks-Gottesdienst in Immanuel an. Dort werden Sie Timo Richter antreffen.

An den Vorabenden zum 4. Sonntag feiern wir um 18:00 Uhr besondere Gottesdienste in der St.-Johanniskirche. Der Morgengottesdienst in St. Johannis entfällt dafür. Hae-Kung Jung und ich - Timo Richter musste dafür kurzfristig vertreten werden - haben für diesen Samstag, 21. September eine musik.kirche „Himmelreich“ vorbereitet, die das Grundthema von Martin Luthers Lied „Vater unser im Himmelreich“ (Evangelisches Gesangbuch Nummer 344) musikalisch und inhaltlich aufnimmt. Anschließend können wir uns im Gemeindehaus zum Beisammensein treffen.

Unbedingt heute schon möchte ich Ihnen die öffentlichen Veranstaltungen ankündigen, die Sie am Ende der nächsten Woche anlässlich des Partnerschaftsfestes unserer Landeskirche mit der Lutherischen Kirche Ungarns hier in Würzburg besuchen können:

- Am Freitag, 27. September, halten Bischof Péter Kondor und Dekan Dr. Wenrich Slenczka den Eröffnungsgottesdienst um 9:30 Uhr in St. Stephan.
- Der restliche Freitag und der Samstag tagsüber halten für unsere Besucher Programmangebote bereit. Zum „Markt der Möglichkeiten“, auf dem sich am Samstag, 28. September verschiedene Gemeinden und Einrichtungen in der Aula des Dag-Hammarskjöld-Gymnasiums von 14:00 bis 17:00 Uhr präsentieren, sind Sie herzlich eingeladen.
- Am Samstagabend, 28. September, um 19.00 Uhr dürfen Sie sich auf ein bayerisch-ungarisches Chorkonzert „Verleih uns Frieden gnädiglich“ mit Werken ungarischer und deutscher Komponisten um 19:00 Uhr in St. Johannis freuen. Zum anschließenden Festakt erwarten wir unter anderem Oberbürgermeister Christian Schuchardt und Regionalbischöfin Gisela Bornowski.
- Der feierliche Festgottesdienst am Sonntag, 29. September um 9:00 Uhr (!) in St. Johannis beschließt die Begegnung. Die Predigten in diesem Gottesdienst werden der Leitende Bischof der Ungarischen Kirche, Dr. Tamas Fabiny, und unser Landesbischof Christian Kopp halten.

Eines können wir von Woche zu Woche feststellen: Langweilig wird es uns nicht in St. Johannis.

Wir wünschen Ihnen als Johannisteam ein sehr schönes und wieder einmal sonnig-mildes Wochenende,

Ihr

Pfarrer Jürgen Reichel